



Conseil de sécurité

Distr. générale
24 août 2018
Français
Original : anglais

Lettre datée du 24 août 2018, adressée à la Présidente du Conseil de sécurité par le Représentant permanent du Yémen auprès de l'Organisation des Nations Unies

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous écrire au sujet de la réunion qui s'est tenue le 19 août 2018 entre Hassan Nasrallah, Secrétaire général du Hezbollah, et Mohammed Abdulsalam, Chef de la délégation insurrectionnelle houthiste appelée à participer aux pourparlers qui se dérouleront à Genève, le 6 septembre 2018, sous l'égide de l'Organisation des Nations Unies. À cet égard, je souhaiterais porter à votre attention ce qui suit.

- Le Gouvernement yéménite se dit préoccupé par la réunion susmentionnée, qui a sans aucun doute confirmé que les rebelles houthistes obéissaient aux instructions dictées par le parti terroriste du Hezbollah, qui cherche à détourner l'attention des négociations menées par l'Organisation des Nations Unies.
- L'intervention du régime iranien et du Hezbollah dans les consultations qui débiteront prochainement tend clairement à charger les rebelles houthistes de faire échouer ces négociations et de torpiller les louables et considérables efforts que l'Envoyé spécial du Secrétaire général a déployés pour rétablir la paix au Yémen. Il s'agit là d'un problème auquel la communauté internationale et l'Envoyé spécial devraient être attentifs et qu'il leur faudrait prendre très au sérieux. Ces pratiques indignes ont déjà émaillé les pourparlers qui ont eu lieu à Genève, à Biel et à Koweït, où l'on a pu constater la présence de représentants des autorités iraniennes et du Hezbollah à toutes les réunions.
- Lors du discours télévisé qu'il a prononcé le 29 juin 2018 et au cours duquel il a incité à porter l'attaque contre les forces du Gouvernement yéménite sur la côte occidentale de la République du Yémen, le Secrétaire général du Hezbollah a indiqué que son souhait et celui de ses milices étaient de se battre sur le territoire yéménite pour défendre les intérêts des rebelles houthistes et renverser le Gouvernement légitime reconnu par la communauté internationale, dans l'intention manifeste de mobiliser les putschistes.
- Le régime iranien et le Hezbollah œuvrent main dans la main pour faire couler le sang du peuple yéménite ; en s'ingérant ainsi ouvertement dans les affaires intérieures de la République du Yémen et en agressant de la sorte son gouvernement légitime et les pays voisins, ils portent une responsabilité directe dans les menaces qui pèsent sur la paix et la sécurité aux niveaux régional et international.
- Il est parfaitement évident que le Hezbollah a fourni aux putschistes houthistes des conseillers et des instructeurs militaires, ce qui continue de faire courir un



grave danger aux plans régional et mondial, comme le montre la violation de la résolution 1701 (2006) du Conseil de sécurité. Par conséquent, je prie le Conseil, par l'intermédiaire du Comité du Conseil de sécurité créé par la résolution 2140 (2014), d'ouvrir, dans le cadre de son mandat, une enquête sur les activités du Hezbollah, qui constituent une grave menace pour le Yémen, et lui demande de prendre les mesures qui s'imposent.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité et le porter à l'attention de tous les membres du Conseil.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent du Yémen
(Signé) Ahmed Awad **BinMubarak**